
ЗАВТРА - ДЕНЬ ВОЕННО- 
МОРСКОГО ФЛОТА СССР

На страже морских 
рубежей

По установившейся с первых лет Советской власти традиции 
завтра, 29 июля, весь советский народ торжественно празднует 
День Военно-Морского Флота Союза ССР.

Военные моряки в годы революции, гражданской и Великой 
Отечественной войн покрыли себя бессмертной славой.

В мирное время, овладев в совершенстве новейшей боевой 
техникой, они надежно оберегают морские рубежи нашей Родины. 
Высокую оценку боевой готовности наших моряков дал Первый 
секретарь ЦК КПСС H. С. Хрущев во время проведения недавних 
учений Северного флота и посещения крейсера «Адмирал Уша
ков». ' . •

В корабельном журнале крейсера H. С. Хрущев и сопровождав
шие его лица оставили следующую запись:

«Славным морякам-североморцам! Приятное впечатление оста
лось от встречи с матросами, старшинами и офицерами крейсера 
«Адмирал Ушаков». Ваш дружный и сплоченный коллектив, как и 
экипажи других кораблей флота, которые мы посетили, показал 
(высокую морскую выучку, подтянутость и дисциплину».

Немало славных защитников морских рубежей, отслуживших 
сроки службы, трудятся и bi подразделениях УрТУ ГВФ. Только в 
Уктусском подразделении их насчитывается более десятка.

Такими авиаторами, бывшими военными моряками, как коман
дир вертолета Ми-4 Олег Шестаков, авиамеханик Юрий Малеев, 
авиамеханики Василий Тихонов, Виктор Земков и многими дру- 

' гими коллектив подразделения по праву гордится.

* * *

На снимке: члены экипажа вертолета Ми-4 Уктусского подраз
деления—командир О. Шестаков, бортмеханик Е. Искандаров и 
техник Ю. Малеев. Двое из экипажа—О, Шестаков и Ю. Малеев 
в недавнем прошлом служили в ВВС Военно-Морских Сил. В на
стоящее время они успешно трудятся в Тюменской области, об
служивая геологов. Фото А. МЕЗЕНЦЕВА.

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ 
ПОДВОДЯТ ИТОГИ

Очень ценную инициативу про
явили работники технического от
дела ЛЭРМ аэропорта Кольцово. 
Они организовали и оборудовали 
небольшую по объему, но значи
тельную по содержанию фотовы
ставку лучших .работ по рациона
лизации и изобретательству.

На двух стендах можно позна
комиться со схемами и фотогра
фиями механизмов и ‘приспособ
лений, с их кратким описанием.

Здесь же находятся и фотогра
фии изобретателей и рационали
заторов.

Нет возможности в краткой за
метке рассказать обо всех заме
чательных новаторах ЛЭРМ 
Кольцовакого аэропорта, важно 
то, что в рационализаторской ра
боте здесь участвуют и инжене
ры, и техники, и рабочие. Возь
мем, к примеру, рационализатор
ское предложение по лебедке для 
открывания и закрывания ворот 
ангара. В разработке и внедрении 
этого новшества принимали уча
стие начальник техотдела Л. Г. 
Никифоров, слесари В. Г. Синица 
и С. И. Мурашов. А в проекти
ровании и монтаже настенного 
поворотного крана в отделении 
мойки радиаторов участвовали 
мастер четвертого цеха В. В. Си
доров, слесари В. 3. Куткин и 
Ю. И. Бабиков.

Рационализаторы, члены воир

ЛЭРМ, руководит которыми Л. С. 
Назарчук, являющийся сам ак
тивным изобретателем и рацио
нализатором, проделали за полу
годие весьма ощутимую работу.

Всего в течение первого полу
годия было подано 23 рациона
лизаторских предложения, из них 
19 принято, а внедрено 16.

Долгое время в аэропорту ввод 
самолета Ил-18 в ангар и вывод 
были проблемой, которая в на
стоящее время успешно разреше
на рационализаторским активом.

Рационализаторы сконструиро
вали и установили осветительную 
мачту на предангарной площади. 
Теперь в ночное время здесь 
светло и условия труда стали го
раздо лучше.

Значительным достижением 
кольцовских рационализаторов 
являются разработка и внедрение 
рационализаторского предложе
ния о задействовании запуска 
Ту-104 на предварительном 
старте.

Имеется еще целый ряд инте
ресных и остроумных технических 
решений.

Эти успехи не должны вскру
жить голову нашим рационализа
торам. Еще много технических 
задач и вопросов нуждается в 
пытливых ' поисках рационализа
торской мысли.

В. ПЕТРОВ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ГВФ И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА 

АВИАРАБОТНИКОВ

Утро на рейде
Когда
Взмывают ввысь 
Морские флаги, 
Знай —
Салютуя в честь родной 
Земли, 
Волненьем
Вдохновенных слов присяги 
Приходит новый день 
На корабли.
— На флаг и гюйс! — 
Сердца огнем пополнив, 
Гпелит команда, 
Как привет утру.
И ленты,
Словно копья черных молний, 
Ломтясь,
Сыплют искры на ветру.
— На флаг и гюйс! —
У юнг и ветеранов
Идет сердцами 
Острый ветерок.
И, кажется,
Что даже стрелы кранов 
Т оржественно
Берут под козырек.

В. СИБИРЕВ.

Цифры радуют, но...
‘ Г ос уд а рстщ еин ы й пл ан ави ап е - 

ревозок по основному показате
лю — налету тонна-километров— 
Уральским теруправлением ГВФ 
за первое полугодие 1962 года, 
выполнен на 404,9 процента, при 
этом рост к соответствующему 
периоду прошлого года составил 
36,5 процента. Наи лучших пока
зателей по налету тонна-киломе
тров достигли коллективы под
разделений Тюменской авиагруп
пы. Там (процент выполнения 
плана составил 125,7, а прирост 
в сравнении с первым полуго
дием 1961 года равняется 36,2 
процента.

Успешно справилось с полуго
довым заданием и Курганское 
подразделение, выполнив план 
по налету тонна-километров на 
115 процентов, причем прирост 
у курганских авиаторов по срав
нению с первым полугодием со
ставил 55,2 процента.

Однако не везде обстоит дело 
по этому показателю хорошо. 
Так, в авиатранспортном под
разделении, несмотря на имею
щийся значительный прирост, к 
первому полугодию 1961 года 
(37,4 проц.), план по налету тон- 
на-километров оказался выпол
ненным лишь на 97,1 процента.

Другим важнейшим показате
лем., как известно, является про
изводительность самолетов в час 
полета.

Необходимо отметить, что до
статочной борьбы за привлече
ние пассажиров и коммерческих 
грузов в подразделениях нет, в 
результате чего самолеты выле
тают в рейс с недостаточной за
грузкой, что, в свою очередь, 
влияет на невыполнение произ
водительности в час полета и на 
завышение себестоимости одного 
тонна-километра.

Так,' например, в авиатранс
портном подразделении в резуль
тате недовыполнения производи
тельности в час полета по само
летам ИлЧ8 на 53 тонна-киломе
тра подразделение недодало 212 
тысяч тонна-километров.

В Челябинском подразделении 
фоизводительнюсть полетов по 

самолетам Ли-2 недовыполнена 
на 15 т-км или недодано 93 ты
сячи тонна-километров.

В подразделениях Тюменской 
авИ апр у пп ы п р о из в оди т ел ьн ос тГ

НН УБОРОЧНУЮ 
САМОЛЕТАМИ

Когда в нашем учреждении решался вопрос, как нам, 
командированным на помощь селу в Буткинский район, 
добраться до места, все сошлись на одном: самолетом удоб
ней, да и недорого. И вот мы в Уктусском аэропорту. Биле
ты купили заблаговременно, до вылета осталось час, вся 
наша группа в составе шести человек в оборе. У всех на
строение немного приподнятое. Многим из нас, в том числе 
мне, Але Бердниковой, предстоит лететь на самолете впер
вые.

...Сейчас все уже позади. Со всеми удобствами, а главное 
быстро, мы были доставлены к месту работы. Мы уверены, 
что воздушный транспорт скоро займет в нашей жизни 
достойное место.

В. КРАСНИКОВ,
сотрудник Свердловского научно-исследовательского 

института охраны труда ВЦСПС.

полетов по самолетам Ли-2 не
довыполнена на 21 т-км, в ре
зультате этого недодано 38 ты- 
сяч-км. От невыполнения произво
дительности полетов по самоле
там Ан-2 на один тониа-киламетр 

недоиалет составил- 24 тысячи 
тонна-километров.

(План по авиации специально
го применения в приведенных 
часах к Ан-2 выполнен на 123,3 
процента с ростом к соответст
вующему периоду прошлого года 
на 22,7 процента. Эти цифры го
ворят о большой проделанной 
работе работниками авиации спе
циального применения. Особенно 
отличились пермские авиаработ
ники, выполнившие план на 181,1 
процента с ростом к соответст
вующему периоду прошлого года 
на 62,3 процента. Неплохо по
трудились и остальные подраз
деления, за исключением авиа
транспортного, где план "выпол
нен только на 85 процентов и до
пущено снижение по сравнению 
с первым полугодием прошлого 
года на 31,6 процента.

|План по обработке площадей 
в гектарах по управлению в це
лом выполнен на 124,4 процента 
с ростом к соответствующему 
периоду прошлого года на 23,7 
процента. Здесь необходимо от-

В ГОСТИ ! 
К АВИАТОРАМ j

( 23 июля на летном поле 
! Уктусского аэропорта царило 
j необычное оживление. В го- > 
I ста к уральским авиаторам j 
t приехала группа пионеров из j 
! Верх-Нейвинска. Школьники с i 
[ большим интересом осмотрели 5 

самолеты Ан-2 и Як-12, нахо- ’ 
/ давшиеся на стоянке.
j Особый интерес у школьни- j 
< ков вызвало знакомство с 

вертолетами.
î С каким горячим восхище

нием осматривали они фюзе- 
j ляжи вертолетов Ми-1 и 
( Ми-4! Те, кому посчастливи- 
j лось побывать в кабине вин- 
I токрылых машин и потрогать 
J собственными руками оборудо- 
j вание и приборы, с особым 
( упоением будут рассказывать 

своим сверстникам о виден-} 
I' ном и слышанном.

н. Прохоров, ! 
методист детского 

сектора Дама культуры.

Авиаработники Урала! 
Выполним

производственный план 
1962 года

к 15 декабря.

метить хорошую работу подрав- 
делений Тюменской авиагруппы, 
где выполнение составляет 163,7 
процента, а также коллектив 
Пермокюпо подразделения, выпол
нение у которого составляет 
127,3 процента. Не выполнили

плана по обработке площадей 
коллективы Курганского и Челя
бинского подразделений.

(План (по отправке пассажи
ров управлением выполнен на 
118,5 процента с ростом к прош
лому периоду на 48,8 процента.

Необходимо отметить, что все 
подразделения план по отправ
ке пассажиров перевыполнили 
за исключением Челябинского, 
где выполнение составляет толь
ко 90,8 процента, а прирост к 
прошлому гощу самый наимень
ший — 16,4 процента.

Следует отметить, что авиара
ботники подразделений еще сла
бо ведут борьбу по истребованию 
от органов связи гарантийной 
почтовой загрузки. Хотя план 
отправок почты по управлению 
в целом выполнен на 115,1 про
цента, однако Пермское подраз
деление выполнило только на 
91,7 процента, Уктусское — 
на 77,3 процента и Челябинское— 
на 96,3 процента. То же самое 
можно сказать и по грузовым 
отправкам.

В результате перевыполнения 
плана по тонна-километрам на 
1,9 процента, по пассажирам — 
на 18,5 процента и "по почте — 
на 15,1 процента план по доходам 
по управлению перевыполнен на 
7,9 процента и по выручке — 
на 5,9 процента.

За первое полугодие управле
нию планировался убыток 475 
тыс. руб., фактически управление 
имеет накопления в сумме 143 
тыс. рублей.

План по доходам не выполни
ло авиатранспортное подразделе
ние за счет невыполнения плана 
по тонна-километрам на 2,9 про
цента. Имеется завышение пла
нового убытка по Тюменской 
авиагруппе на 20 тыс. руб. и по 
Челябинскому подразделению — 
на 15 тыс. руб.

(Во втором полугодии 1962 го
да подразделениям управления 
предстоит сделать много боль
ше, чтобы с честью за-вершить 
|прои|з1вод1стввнный план четвер
того года семилетки.

В. ПЕРЕПЕЛКИН, 
начальник планового отдела

УрТУ ГВФ.



Василий Иванович Еремкин—молодой пилот. Первый год он 
летает на вертолете Ми-1, однако успешно справляется со всеми 
заданиями на отдаленных оперативных точках.

На снимке: В. И. ЕРЕМКИН, командир вертолета Ми-1 Ук- 
тусского подразделения. Фото А. МЕЗЕНЦЕВА.

Такие встречи 
будут полезны

На страницах вашей газеты 
мне хотелось бы высказать 
мысль, которая волнует не толь
ко меня, но и, вероятно, многих 
моих товарищей Шо 'работе — 
штурманов, недавно пришедших 
в производственные подразделе
ния. Речь идет о росте в классе 
и об обмене опытом между опыт
ными специалистами нашего про
филя и молодыми штурманами.

Ведь отрадно слышать, что 
четыре штурмана авиатранспорт
ного подразделения получили 1-й 
класс. Мне кажется, что встречи 
с такими специалистами будут 
полезны, помогут пополнить нам 
знания, заставят • работать над 
собой, повысят заинтересован
ность в росте класса.

Было также неплохо, если бы 
они обменялись опытом работы 
на страницах нашей газеты 
«Авиатор Урала». Я уверен, что 
эти материалы с интересом проч
ли бы во всех подразделениях.

Надо полагать, что летно
штурманский отдел управления 
прислушается к этим предло
жениям и пойдет нам навстречу.

В. ПЛАТОНОВ, 
штурман летного коллектива 

Тюменского самолетного 
подразделения.

Обзор писем в редакцию

Номсомольская жизнь

Много писем приходит в редак
цию. Авторы их как со старым 
другом делятся с газетой своими 
мыслями, планами, сомнениями и 
радостью. Одни из них спешат 
рассказать на страницах газеты 
о своих товарищах, которые чест
но и самоотверженно трудятся 
рядом с ними, другие, впервые 
познакомившись с работниками 
крылатой профессии, цшиут теп
лые слова благодарности в адрес 
пилотов, работников наземных 
служб, бортпроводников.

...Скупые строки Телеграммы: 
«Просим опубликовать сердечную 
благодарность работникам Коль- 
цовакого аэропорта. Соснин, По
номарева, Катаева и другие». Од
нако, сколько душевной теплоты 
кроется за этой лаконичной фра
зой. Авторы телеграммы принад
лежат к беспокойному племени 
туристов. Прибыв в Кольцовский 
аэропорт, они встретили .там са
мое горячее участие. Для пере
возки их был предоставлен допол
нительный самолет.

Не совсем обычное письмо 
написал в редакцию Иван Пет
рович Голованов. Автор по про
фессии — инженер, однако то 
внимание и чуткость, которые он 
встретил на борту могучего 
И л-18, вдохновили его на стихо
творные строки в честь экипажа и 
бортпроводников Аллы Ильясо
вой, Ирины Чучуйко и их подруг.

Быть проводницей на борту — 
Совсем не легкая работа.
Всем пассажирам здесь нужна 
И ласка и забота.

Приведенная цитата, безуслов
но, далека от поэтического совер
шенства, однако главное в том, 
что пассажир доволен воздушным 
путешествием, радуется заботе 
бортпроводников. Это ли не под
тверждение основной нашей за
поведи: «Пассажир — желанный 
гость Аэрофлота».

К .сожалению, приходят в ре
дакцию письма и другого харак- , 
тера. Есть еще у нас любители 
работать по старинке и прячущие 
голову от всего нового, не пере
велись еще и бракоделы, скверно
словы, бюрократы.

Перед нами конверт, на кото
ром четко выведен адрес отправи
теля: Челябинский аэропорт, 
Вохр, Докоулину. Что же заста
вило человека, проработавшего 
более .трех лет .в аэропорту, об
ратиться в редакцию? Равноду
шие. То самое равнодушие, кото
рое часто портит людям настрое
ние, мешает работе.

Автор говорит не за себя. Он 
болеет за весь коллектив, за де
ло. «Разве порядок, — спрашива
ет, он — когда экипажи оставля
ют открытыми на ночь самолеты 
и грубо нарушают, устав пожарно- 
караульной службы?» Конечно,'' 
нет. Однако вместо принятия дей
ственных мер к пресечению по
добных безобразий руководители 
Челябинского подразделения, по
просту говоря, отмахиваются от 
докладных работников ВОХР.

Р. ПИКОВ.

В ночь на 26 июля техник 
Л ЭРМ Кольцовского аэропорта 
ТОВ. Дубовик вышел на работу в 
пьяном состоянии и не был допу
щен к исполнению обязанностей.

Бьет за версту
Сивушным перегаром —
Опять,
Перекосив багровый лик, 
Втихую
Пробирается к ангарам, 
(Напившись спозаранку, 
Дубовик.
Мы говорим
О всяких предпосылках —
Да вот одна из них:
Погряз в бутылках.

Диспут удался
Более тридцати человек собра

лось на днях в красном уголке 
авиатранспортного подразделе
ния. По инициативе комитета 
комсомола здесь состоялся дис
пут: «О честности, правдивости, 
простоте и скромности».

Диспут прошел живо и интерес
но. Лучше всего об этом свиде- 

I тельствует активность собравших
ся. Выступающие говорили горя

чо, с увлечением. Чувствовалось, 
что тема диспута им . близка.

Особенно интересными были 
выступления бортпроводника-ин
структора Валентины Шашкиной, 
штурмана Игоря Катенева, борт
проводницы Веры Рявкиной, 
штурмана Николая Учеватова.

Р. КНЯЗЕВА, 
помощник командира 

летного коллектива 
по работе с бортпроводниками.
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Самолет Ту-104В получает

путевку в жизнь
В настоящее время в 

ГосНИИ ГВ Ф закон
чены испытания самоле
та Ту-104В, новой мо
дификации первенца ре
активного пассажирско
го самолетостроения.

Отчет об испытаниях 
самолета Тун104В, ут
вержденный командова
нием ГУ ГВФ и главным 
конструктором, рекомен
дует переделать под но
вую модификацию все 
самолеты Ту-104А.

В настоящее время 
самолет № 42385, на ко
тором произведено опыт
ное переоборудование, 
поступил на ремонтное 
предприятие для дора
ботки в соответствии с 
рекомендациями отчета 
ГосНИИ ГВФ, после 
чего его передадут для 
нормальной эксплуата
ции.

Самолет Ту-'104В по
лучил путевку в жизнь.

Осуществление и вне
дрение новой модифика
ции является вкладом 
рационализаторов - ре
монтников в выполнение 
Гражданским воздуш
ным флотом решений 
XXII съезда КПСС о 
резком повышении объ
ема воздушных перево
зок и удешевлении их 
стоимости. Вклад осо

бенно ценен тем, что это 
достигается не за счет 
дополнительной новой 
техники, а за счет вы
явления и использования 
внутренних резервов экс
плуатируемой матери
альной части.

Использование резер
вов для воздушных пе
ревозок путем наиболее 
рационального переобо
рудования пассажирских 
и служебных кабин уже 
является творческой про
фессией группы рацио
нализаторов - ремонтни- 
кай, ( в,озгла\вллемой 

X. Г. Измиряном.
Новую свою разработ

ку рационализаторы-ре
монтники осуществили в 
тесном содружестве с 
рационализаторами Гос 
НИИ ГВФ и организа
цией главного конст
руктора.

Новым и оригиналь
ным является не только 
размещение 100 пасса
жиров в самолете, рас
считанном на 70 пас
сажиров, но и нововве
дение, позволившее осу
ществить это размеще
ние. Как известно, бу
фет-кухня на 100-мест
ном самолете Ту-104Б 
размещен в передней его 
части—между кабиной 
летчиков и пассажир

ской кабиной. Обслужи
вание всех пассажиров 
здесь производится из 
одного буфета-кухни.

На самолете Ту-104 В 
размещены два буфета- 
кухни с раздельным об
служиванием 40 пасса
жиров из переднего бу
фета-кухни и 60 пасса
жиров из заднего буфе
та-кухни. Такая система 
обслуживания сокраща
ет маршруты бортпро
водниц и исключает их 
пересечение в узком 
проходе при раздаче 
пищи.

Таким образом, уве
личение количества мест 
на самолете Ту-104В 
сопровождается введе

нием навой, более про
грессивной системы об
служивания пассажиров.

Модификация Ту-104В 
имеет еще одно пре
имущество. Она выпол
нена без удлинения фю
зеляжа, практически без 
увеличения веса конст
рукции.

Новая компановка 
пассажирских кабин и 
буфетов-кухонь была 
проверена в специаль
ном техническом рейсе 
Москва — Тбилиси.

Полет Москва — Сим
ферополь — Тбилиси за
нял 3 часа, полет Тби

лиси — Москва — 2 ча
са 10 минут.

Процесс раздачи пи
щи занял 40 минут (в 
обычных условиях это 
занимает свыше 2 ча
сов ), хотя у бортпро
водников не было еще 
навыков работы в но
вых условиях.

Технический рейс по
зволил также оценить 
новую компановку пас
сажирских кабин, новую 
конструкцию буфетов, 
гардероба, туалетных. 
Намечены необходимые 
доработки, чтобы устра
нить все недоделки, со
здать лучшие условия 
пассажирам и обслужи
вающему персоналу.

Эксплуатацион н ы е 
подразделения сразу это 
оценили, и еще задолго 
до окончания испытаний 
начали поступать зака
зы на переоборудование.

В недалеком будущем 
самолет Ту-104В вый
дет на воздушные ма
гистрали.

Л. ИЗРАЕЦКИИ.

ЗамкнушЬш круг
В ноябре прошлого года я въехал в новую квартиру в доме 

№ 68 Кольцовского аэропорта, но не прошло и месяца, как в сте
нах появились трещины, двери рассохлись, в половицах образова
лись целые проемы.

С просьбой о ремонте квартиры я обратился к главному инже
неру СМУ-8 тов. Халину. Тов. Халин заявил мне, что, поскольку 
дом в эксплуатацию сдан, никаких претензий строители не при
нимают. Я направился в ЖКО. Поскольку гарантийный срок еще 
не прошел, в ЖКО создали специальную комиссию с участием 
прораба тов. Афонина, осмотрели квартиру, составили акт о не
обходимости ремонта и передали документы в СМУ-8. Таким об
разом круг мытарств замкнулся.

Шло время, ремонт не производился, а я ходил от тов. Афо
нина к тов. Халину, от тов. Халина к тов. Бондарчук, начальнику 
СМУ-8. Каждый по-своему реагировал на мои просьбы. Товарищ 

Афонин, например, дал мне две половые доски и сказал, что будь 
доволен этим. Пообещал, правда, щели в стенах замазать. Тов. 
Бондарчук вообще, оказывается, не в курсе дела, она заявила, что 
никто ей документов о необходимости ремонта в нашей квартире 
не предоставлял.

Акт комиссии ЖКО, видимо, осел в многочисленных бумажных 
делах прораба из СМУ-8 тов. Афонина.

Не лишним будет здесь вспомнить о том, что в основном брак 
в работе был допущен именно тов. Афониным, который знал, что 
весь пиломатериал, использованный для отделочных работ, был с 
влажностью 28 процентов вместо 16. И. СЕМЯКОВ,

диспетчер Л ЭРМ Кольцовского аэропорта.

Труд и спорт 
неотделимы

Каждому пилоту — отличную 
физическую подготовку—так ре
шили в коллективе авиатранс
портного подразделения. Отныне 
по средам на стадионе Кольцов
ского аэропорта можно увидеть 
свободных от полетов членов эки
пажей.

Кроме занятий по общефизиче
ской подготовке, они бегают на 
различные дистанции, с увлечени
ем играют в волейбол.

Особенно много желающих по
мериться силами в футбол. По
мимо встреч между собой, они не 
без успеха играют с другими 
службами.

Б. МЫМР ИН, 
комсорг летного коллектива 

авиатранспортного 
подразделения.
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